

Antrag zur Ortsbeiratssitzung am 17.05.2016

08.05.2016

TOP 



## Vorlage 0714/2016

### Offenes und freies WLAN in Hartenberg-Münchfeld

Der Ortsbeirat möge beschließen:

Der Ortsbeirat spricht sich für die Einrichtung eines möglichst flächendeckenden Freifunk-Netzes in Hartenberg-Münchfeld aus. Die Unterstützung von Seiten der Landeshauptstadt Mainz soll dabei folgende Punkte umfassen:

1. Bereitstellung von städtischen Gebäuden und Gebäuden von stadtnahen Gesellschaften in Hartenberg-Münchfeld, insbesondere die Ortsverwaltung, als Stadorte für WLAN-Router sowie Richtfunk-Antennen auf den Dächern inkl. der dafür anfallenden Energiekosten.
2. Bereitstellung von einem Teil der Internetverbindungen von Stadt und stadtnahen Gesellschaften.

Die Verwaltung wird gebeten zu prüfen, inwieweit eine solche Unterstützung von Seiten der Landeshauptstadt Mainz möglich und mit welchen zusätzlichen Kosten insbesondere bei Punkt 2 zu rechnen ist.

#### Begründung:

Der freie Zugang zum Internet ist in der Informationsgesellschaft eine mittlerweile fast unabdingbare Notwendigkeit. Dazu gehört auch in die Verfügbarkeit von offenem und freiem WLAN an öffentlichen Straßen und Plätzen sowie in öffentlichen Gebäuden.

Die bundesweite, dezentral organisierte Initiative Freifunk ([www.freifunk.net](http://www.freifunk.net)) hat sich den Aufbau von freien, offenen WLAN-Netzen mit einem Zugang zum Internet zum Ziel gesetzt. In Mainz gibt es eine Freifunk-Community seit 2009; im Jahr 2013 hat sich der Verein „Freifunk e.V.“ ([www.freifunk-mainz.de](http://www.freifunk-mainz.de)) gegründet. Dieser kümmert sich um die zentrale technische Infrastruktur und stellt sie Firmware für die Freifunk-Router zur Verfügung.

Caroline Blume  
(für die Fraktion B90/DIE GRÜNEN)